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МАФы по осени считают
«Цыплят по осени считают» 

– эта известная русская послови-
ца применима, пожалуй, в любой 
сфере жизни. Традиционно осенью 
подводят итоги деятельности де-
путатов в избирательных округах. 
«Считают цыплят» и в округе №22, 
чьи интересы представляет в Думе 
Сергей Сергеевич Куликов.

Весна и лето – самое, пожалуй, 
насыщенное время в микрорайонах 
в части приведения в порядок тер-
ритории, благоустройства, ремон-
та. В этом году депутатам Думы и 
их помощникам в округах пришлось 
работать по-новому: изменились 
условия взаимодействия депутатов 
в округах с управляющими компа-
ниями. Это вызвало определенные 
сложности в работе, но даже они 
не смогли помешать народным из-
бранникам выполнить все намечен-
ное в округах.

– В течение весны и осени 
неравнодушные жители нашего 
округа активно занимались благо-
устройством территории, – рас-
сказывает помощник Сергея Кули-
кова Ирина Заруцкая. – Весенние 
и осенние субботники давно уже 
стали доброй традицией округа. 
Но, конечно, есть проблемы, ко-
торые без привлечения средств, 
выделяемых депутатам для рабо-
ты в округе, не решить.

Решение о распределении этих 
средств всегда принимается со-
вместно с депутатом обществен-
ными организациями – советом 
избирательного округа, советом 
ветеранов, советом инвалидов. 
Деньги из бюджета выделяются не 
очень большие, и поэтому особен-
но важно распределить их по-хо-
зяйски.

В этом году общественность  
22-го округа решила с помощью 
депутатских средств расширить 
парковку возле дома №7 по улице 
Королева – об этом давно просили 
жильцы.

Ну а большую часть денег было 
решено потратить на оборудование 
новой детской площадки во дво-
ре домов №9 по улице Королева 
и №№51-53 по проспекту Мира. 
Пожалуй, это даже не площадка, 
а настоящий детский городок – с 
игровым комплексом, спортивным 
оборудованием. Ее установят в се-
редине ноября. 

Устройство комплекса – со-
вместный проект депутата и мест-
ных жителей, которые участвуют в 
софинансировании работ. А кроме 
средств, выделенных на работу в 
округе из городского бюджета, и 
тех, что предоставили жильцы до-
мов, депутат Сергей Куликов вло-
жил в реализацию проекта и свои 
личные средства. 

Так что теперь в 22-м округе бу-
дет еще одно замечательное место 
для проведения полезного и здоро-
вого досуга.

С заботой о будущем
Забота о подрастающем по-

колении – один из главных прио-
ритетов в работе депутата Сергея 
Куликова. Просьбы юных жителей 
округа он старается выполнять в 
первую очередь.

Вот и в этом году часть депу-
татских средств была выделена 
для проведения ремонта в под-
ростковом клубе «Виктория», 
работающем на территории окру-
га. В двух кабинетах клуба были 
установлены металлопластиковые 
окна. А еще для нужд клуба за счет 
депутатских средств были приоб-
ретены радиомикрофон и банкетки 
для зрителей.

– С Сергеем Сергеевичем Кули-
ковым с самого начала его работы 
в округе у нас установились очень 
теплые отношения, – рассказы-
вает педагог-организатор клуба 
«Виктория» Светлана Кирсанова. – 
Ремонт в клубе с его помощью мы 
делали и в прошлом учебном году 
– заменили линолеум в танцеваль-
ном и спортивном залах. 

А наши воспитанники всегда 
желанные гости на праздниках, 

Времена года: округ №22

проводимых в микрорайоне. Юные 
умельцы выставляют свои подел-
ки на ярмарке в честь Масленицы, 
дарят сделанные собственными 
руками сувениры ветеранам и по-
жилым людям. А певцы и танцоры 
всегда участвуют в концертных 
программах. 

Не забывает депутат и о самых 
маленьких жителях своего округа – 
воспитанниках детских садов «Па-
рус» и «Колобок».

– Наш детский сад посеща-
ют особенные дети – с ограни-
ченными возможностями здо-
ровья, – поясняет заведующая 
детским садом «Парус» Наталья 
Валерьевна Горенко. – Им требу-
ется особое внимание и уход, и 
проблем у таких детей больше, 
чем у остальных. Сергей Серге-
евич бывает в нашем детском 
саду регулярно. Причем, прихо-
дит не потому, что положено по 
статусу, а с реальным желанием 
помочь. Помощь нам он оказы-
вает с тех самых пор, как стал 
депутатом: в 2016 году при его 
участии была построена веран-
да – это решило проблему про-
гулок детей в любую погоду; в 
2017-м был заменен холодильный 
шкаф на садиковской кухне, а в 
2018-м две наших группы были 
оборудованы новыми шкафчи-
ками для одежды малышей, а на 
входе в садик появились новые 
двойные двери с тамбуром.

1 апреля – в день рождения 
«Паруса» – депутат всегда на-
ходит время, чтобы лично по-
здравить трудовой коллектив 
садика и его воспитанников. И 
обязательно приходит на ме-
роприятия, посвященные Дню 
инвалида – непременно с подар-
ками.

Не обделен вниманием депута-
та и детский сад «Колобок». Это-
му учреждению Сергей Сергеевич 
помогал еще задолго до того, как 
стал депутатом. Сохраняются эти 
добрые отношения и сегодня.

– Наш депутат всегда готов 
прийти на помощь, – говорит заве-
дующая детским садом «Колобок» 
Татьяна Николаевна Холопова. – И 
мы всегда знаем, что он рядом с 
нами и в будни, и в праздники.

И память эта свята...
Все дальше и дальше от нас 

Великая Отечественная война. Вре-
мя безжалостно: ряды ветеранов 
редеют с каждым годом. Вот и в 
22-м округе сегодня проживают 
только 30 ветеранов. К поколению 
победителей и сам депутат, и его 
многочисленные помощники отно-
сятся с огромным вниманием и ува-
жением. Депутат старается лично 
поздравить ветеранов не только с 
праздником Победы, но и с Днем 
защитника Отечества.

В этом году Сергей Сергеевич 
Куликов вместе со своим помощни-
ком накануне 23 Февраля побывал 
в гостях у самых уважаемых людей 
микрорайона – участников войны 
Якова Андреевича Черенкова и Ни-
колая Ивановича Кондрашова.

Яков Андреевич воевал со-
всем недолго. Он был призван 
в армию еще до начала войны.  
22 июня 1941 года застало его в 
белорусском городе Осиповичи, где 
молодой солдат служил в зенитной 
артиллерии. Через месяц после на-
падения Германии на нашу страну 
Яков Черенков попал под бомбеж-
ку и был тяжело ранен. После вы-
писки из госпиталя врачи вынесли 
приговор: к строевой не годен. Но 
нашлось занятие раненому бойцу и 
в родном хуторе – он пошел учить 
детей. Да так и проработал в род-
ной школе всю жизнь. К сожалению, 
недавно ветеран ушел из жизни, но 
помнить о нем в округе будут всегда.

А Николай Иванович Кондрашов 
воевал до самой Победы. Был на-
гражден орденом Красной Звезды 
и медалью «За Победу над Герма-
нией».

Сергей Сергеевич всегда находит, 
о чем поговорить с ветеранами. Он 
убежден: уважение к людям, отдав-
шим здоровье и жизнь за свободу и 
независимость своей Родины, нуж-
но воспитывать с самых юных лет. И 
потому вместе с ребятами из детских 
садов «Колобок» и «Парус» и вос-
питанниками подросткового клуба 
«Виктория» всегда принимает участие 
в ежегодной акции «Дерево памяти».

В этом году на территории дет-
ского сада «Колобок» именные де-
ревья были высажены в честь жите-
лей микрорайона - труженицы тыла 
Лидии Федоровны Калашниковой и 

участника Великой Отечественной 
войны Николая Ивановича Кондра-
шова. Пройдет всего несколько 
лет, и из маленьких саженцев клена 
и ореха, посаженных участниками 
акции, вырастут большие сильные 
деревья, которые будут напоминать 
будущим поколениям о тех, кому 
они обязаны жизнью.

На территории «Колобка» те-
перь уже есть целая аллея памятных 
деревьев. В прежние годы молодые 
деревца были посажены в честь 
ветеранов Клары Петровны Лету-
новой, Веры Павловны Шелепень и 
Якова Андреевича Черенкова.

В 22-м округе стараются рас-
сказывать молодежи не только о 
прежних заслугах нашей армии, но 
и о ее недавней истории. В этом 
году накануне Дня защитника  
Отечества в лицее «Политэк» и 
клубе «Виктория» прошли встречи 
с участниками боевых действий на 
Северном Кавказе. Бывшие сол-
даты рассказывали о себе и своих 
боевых товарищах, о солдатской 
дружбе и взаимовыручке. Подрост-
ки буквально забросали гостей во-
просами: каким оружием сегодня 
располагает российская армия, что 
нужно делать, чтобы стать силь-
ным и выносливым, какие войска 
являются элитой армии. Гости не 
только ответили на все вопросы, но 
и напомнили, что нет для мужчины 
большей чести, чем защищать свой 
дом и свою Родину. Такие встречи, 
считают в 22-м округе, помогают 
молодым людям выбрать правиль-
ные ориентиры в жизни.

И, конечно, с особым чувством 
жители округа всех возрастов отме-
чают самый святой праздник – День 
Победы. Он всегда проходит в ми-
крорайоне тепло и торжественно. 
В этом году гостями праздника в 
округе стали депутат Законодатель-
ного собрания области, руководи-
тель ВИТИ НИЯУ МИФИ Валентина 
Руденко и заместитель главы ад-
министрации города по экономике 
Сергей Макаров. А сделали празд-
ник ярким и звонким его посто-
янные участники – студенческая 
агитбригада ВИТИ НИЯУ МИФИ и 
творческие коллективы ДК имени 
Курчатова – давние друзья жителей 
22-го округа.

Делу – время, потехе – час
За серьезными и важными дела-

ми жители 22-го округа не забыва-
ют и о праздниках. Ведь известно: 
те, кто умеют хорошо работать, так 
же хорошо умеют отдыхать. Новый 
год, День защитника Отечества, 
Масленица, 8 Марта, День Победы, 
День матери – всех праздников не 
счесть. И у каждого – своя изюмин-
ка, каждый запоминается чем-то 
особенным. Но, пожалуй, один из 
самых любимых праздников в 22-м 
округе – День города. Сколько те-
плых слов и добрых пожеланий зву-
чит! 

В день рождения города че-
ствуют тех, кто строил город, кто 
много лет работал на его благо, кто 
сумел прожить много лет в счаст-
ливом браке и вырастил достойных 
детей и внуков. Каждый раз орга-
низаторы праздника придумывают 
что-то новое. Вот и в этом году жи-
телей микрорайона, пришедших на 
торжество, ожидало немало сюр-
призов. Особенно порадовались 
юные жители округа – для них были 
организованы новые соревнования.

Дети и подростки впервые в 
истории микрорайона смогли посо-
ревноваться в стрельбе из лазер-
ного оружия. Чтобы все было по 
справедливости, участников раз-
били на три возрастные категории: 
до 10 лет, от 10 до 14 и старше 14. 
Последняя получилась не просто 14 
плюс, но очень большой плюс – в 
соревнованиях с большим удоволь-
ствием участвовали и взрослые.

Победителей в каждой катего-
рии щедро награждали призами и 
аплодисментами.

Нашло последователей и еще 
одно новшество: игра в городки. 
Очень популярную когда-то игру 
решили возобновить во время про-
ведения праздника, и от желающих 
поучаствовать в этой старинной 
русской забаве не было отбоя.

И, конечно же, для участников 
праздника пели и танцевали юные 
артисты из ДК имени Курчатова. А 
также любимые зрителями певуньи 
– участницы фольклорного ансам-
бля 22-го округа «Славяночка».

На общее благо
Работа в округе – та часть дея-

тельности депутата, которая всегда 
на виду у его избирателей и по ко-
торой они судят об эффективности 
этой деятельности. Но главная ра-
бота происходит, пожалуй, все-таки 
в думских стенах.

Сергей Куликов – член депутат-
ской комиссии по экономическому 
развитию, инвестициям, потреби-
тельскому рынку, развитию малого 
предпринимательства и замести-
тель председателя комиссии по 
бюджету. Обе комиссии, без пре-
увеличения, являются ключевыми 
в структуре городской представи-
тельной власти. 

До окончания полномочий де-
путатов городской Думы шестого 
созыва остается чуть меньше года. 
За четыре года работы депутаты 
приняли десятки решений, на-
правленных на развитие местного 
самоуправления, муниципальной 
собственности, имущества, бюд-
жета города. Впереди еще немало 
важных и ответственных дел: ре-
ализация национальных проектов 
на территории города, обеспече-
ние эффективности использования 
средств городского бюджета, реа-
лизация Стратегии социально-эко-
номического развития Волгодонска 
до 2030 года.

Весной нынешнего года Дума 
Волгодонска отметила свое 25-ле-
тие. На торжествах, посвященных 
этой дате, отмечалось, что депу-
таты Думы шестого созыва немало 
сделали для развития Волгодонска. 
А те из них, кто внес наиболее за-
метный вклад в развитие законо-
дательства, местного самоуправле-
ния, были награждены почетными 
грамотами, благодарностями, бла-
годарственными письмами. Депута-
ту городской Думы по 22-му изби-
рательному округу Сергею Куликову 
было вручено благодарственное 
письмо депутата Государствен-
ной Думы Федерального собрания 
Российской Федерации. Достойная 
оценка работы депутата на благо 
родного города.

Екатерина АЛЕКСАНДРОВА


